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ILUMINACION ARTIFICIAL:

100% Tecnología Led

Una buena iluminación hospitalaria implica un buen aprovechamiento de la luz 

natural siempre que sea posible y aplicar la luz artificial en las zonas y horas en 

que se requiera. Así mismo, añadir y utilizar un sistema de regulación de la 

intensidad lumínica favorece la creación del ambiente necesario. Es por ello, que 

el diseño del nuevo edificio HBQP permite que, 

por ejemplo, parte del piso -1 cuente con luz 

natural a pesar de estar en el subterráneo, 

gracias a sus patios interiores. Además, en su 

infraestructura cuenta con un edificio diurno, 

que permanecerá encendido sólo en este horario,

y una torre central con servicios 24 horas, para 

mejor uso de la energía. 

SALAS DE HOSPITALIZACION MATERNIDAD: 

Un gran cambio

Las imágenes hablan por si solas, hoy les mostramos cómo va tomando forma el 

área de hospitalización de la mujer. Actualmente nuestras habitaciones cuentan 

con 8 camas por sala, en el HBQP serán sólo 2 camas por sala, entregando 

mayor confort y bienestar a las mujeres de las provincias de Quillota y Petorca. 



ADAPTACION Y FLEXIBILIDAD EN 

TIEMPOS DE PANDEMIA

La contingencia sanitaria nos ha demostrado que tenemos capacidad de adaptación, 

los cambios persisten y los funcionarios del Hospital San Marín seguimos con las 

mismas fuerzas entregando lo mejor a pesar del estrés que estos constantes 

cambios significan.

En estos tiempos de pandemia, nos enfrentamos a un nuevo cambio, esta vez con el 

inicio a alguna de las actividades asistenciales como es la atención del CRD, el 

retorno de la atención de urgencias respiratorias a la UEA, aumento de la actividad 

quirúrgica de pabellones, regreso de pediatría a espacio habitual, etc.

De todas ellas, una de las más significativas es la atención del paciente en CRD en 

donde se abren las consultas, aunque con un rendimiento de sólo 2 por hora para 

permitir la sanitización de camillas y sillas, actividad que realizan los médicos entre 

paciente y paciente. Este retorno en los diversos lugares de trabajo se mantendrá 

hasta conocer cuál será el futuro que nos espera, hasta lograr controlar al COVID-

19.

Sin duda todas estas experiencias nos ayudarán a enfrentar de la mejor manera

posible nuestro traslado al HBQP.



Durante este mes ha continuado el trabajo conjunto entre MINSAL, SSVQ y HSMQ, 

en materias de Recursos Humanos. A la fecha, MINSAL ha entregado un adelanto 

de alrededor de 100 cargos, los cuales han sido distribuidos según priorización del 

HBQP, cabe mencionar que estos cargos serán debidamente concursados.  

RRHH:

Adelanto de Cargos

AGENTES DE CAMBIO:

Gran apoyo para Gestión del Cambio

Los Agentes de Cambio serán el nexo entre sus compañeros de trabajo y la Unidad 

de Puesta en Marcha (equipo de Gestión del Cambio), teniendo la responsabilidad 

de comunicar diferentes informaciones asociadas al proceso 

de cambio del Nuevo Hospital. Son alrededor de 100 

funcionarios, quienes se inscribieron de manera 

voluntaria para ejercer este rol, contando con gran 

motivación para apoyar el cambio que se viene.

Durante este mes comenzaron las capacitaciones y talleres 

para fortalecer su rol, contando con una capacitación por parte 

del PAC Global, con la Universidad de las Américas, sólo para nuestros funcionarios, 

además de un Taller de Ética Institucional en conjunto con el Comité de Bioética 

HSMQ, las cuales han contado con una alta participación e interés.

El Ministerio de Salud informó que llegará una nueva 

remesa de cargos para principios del próximo año, 

se desconoce cantidad y distribución por estamento. 



PLAN DE EMERGENCIA Y EVACUACION HBQP: 

Trabajo en Equipo

El Plan General de Emergencias y Evacuación del Nuevo Hospital Biprovincial 

Quillota Petorca se está desarrollado con el objetivo de entregar a todos los usuarios 

las herramientas y referencias técnicas de preparación ante emergencias internas y 

externas pudiendo responder de forma oportuna ante estos eventos. Además de 

mantener la operación y funcionamiento del todo el recinto hospitalario. 

En el HBQP habrá una Unidad de Gestión de Riesgos en 

Emergencias y Desastres, la cual funcionará en un 

trabajo en equipo con el Coordinador de Emergencias 

y Catástrofes del establecimiento.

Dentro de los temas para la preparación de nuestros 

funcionarios en estas materias, se está trabajando en generar 

cápsulas interactivas con el siguiente contenido:

✓ “Trabajo en Equipo de los Servicios”

✓ “Inducción técnica por módulos digitales y en sala del Plan”

✓ “Vulnerabilidades para el HBQP”

✓ “Sala de Manejo de Crisis”

✓ “Foco de Placa Crítica”

✓ “Alertas y Alarmas para la activación de planes”  

OPINION CIUDADANA:

“Tu voz cuenta”

“Como Presidente del Consejo puedo destacar que, es un edificio 

imponente dentro de las construcciones de esta ciudad, que se 

encuentra con 97% terminado, con espaciosos pasillos de 

circulación, con el Servicio de Urgencias separado e ingreso 

propio por la caletera, de muy buena ventilación y luminosidad 

en el sector de salas de hospitalización, con todos los 

implementos para una atención de mejor calidad, especialmente 

en pabellones, UCI, y todos los servicios clínicos; en general es 

una maravilla de hospital y estoy gratamente impresionado por este 

sentido anhelo de la comunidad, hecho realidad ¡Felicitaciones!”

Roberto Gallardo, Presidente Consejo Consultivo de Usuarios, HSMQ



OPINION CIUDADANA:

“Tu voz cuenta”

“Ninguno de nosotros es tan bueno como todos nosotros juntos”

puestaenmarcha.hbqp@redsalud.gob.cl    

Anexo: 333909 / Wpp: +56989211142

Dr. Patricio Cereceda, ex funcionario HSMQ

“Es difícil describir la emoción que siento cada vez que transito cerca de la 

impresionante estructura del nuevo Hospital Biprovincial, especialmente para quien, 

junto a varias personas, desde 1992 en adelante, empezamos a 

acariciar la idea que el viejo Hospital San Martín, con sus ya 50 

años de vida útil, debía ser reemplazado por uno nuevo que 

pudiera enfrentar los desafíos del nuevo siglo.  

Esta historia tiene ya 28 años desde que un grupo de 

funcionarios del hospital iniciamos este proyecto, que fue 

tomando forma lentamente al principio, hasta que el 2003 

oficialmente se inicia el EPH o estudio preinversional, que 

recorrió varias etapas en los siguientes siete años, inicialmente 

construyendo las bases teóricas, epidemiológicas, financieras, 

arquitectónicas y organizacionales. 

Haciendo partícipe a la comunidad, logrando el apoyo de los líderes políticos 

quienes transversalmente se fueron alineando con el proyecto. Siendo muy 

importante la Corporación de Amigos del Hospital por su rol articulador social, el 

municipio local, pues aportó el terreno donde se materializó la obra, y los niños de 

las escuelas públicas de nuestra comunidad quienes aportaron sus sueños y 

anhelos participando en un concurso de dibujo organizado por el Rotary de la 

ciudad, en que imaginaban su futuro hospital. 

Ha sido un sueño compartido por todos los habitantes de estas dos provincias, lo 

que demuestra que, cuando estamos todos unidos, es posible alcanzar los sueños 

que parecen inalcanzables. Es un legado que debe enorgullecernos, dejar para 

beneficio de las nuevas generaciones de nuestra zona.”


